



Manipulados

Las acciones de algunos conductores de aplicación están totalmente fuera de la lógica: se oponen a tener prestaciones sociales como IMSS, Infonavit y fondo de pensiones porque, según ellos, les quitará libertad de contratarse con otras empresas o manejar su tiempo.

Ignoran, quizás sólo fingen hacerlo, que lo aprobado el fin de semana es un programa piloto de la Secretaría del Trabajo, encabezada por **Marath Bolaños**, en el cual el trabajador puede elegir cómo y cuándo, dentro de un mes, llegan a las horas para cotizar: que será responsabilidad de su patrón o patrones llevar el recuento a favor del trabajador.

En un segundo término, va en contra del sentido común y la lógica que alguien prefiera prestar su servicio sin una red de protección social, que no sólo le da acceso al instituto que dirige **Zoé Robledo**, sino a tener un crédito de vivienda y hasta sumar dinero para su jubilación.

No se necesita ser muy listo para saber que un accidente o enfermedad es ruinoso para ellos y su familia, que si tienen un trabajo dentro de la economía formal tienen acceso al sistema financiero y eso mejora su calidad de vida.

Es muy probable que el legislador de Morena y líder sindical **Pedro Haces** tenga razón cuando dijo en el programa de **Imagen Radio** al *Padre del Análisis Superior* que el movimiento en contra de esta legislación está siendo financiado por Uber, dirigido en México por **Juan Pablo Eiroa**. Para esa empresa y otras de reparto les resulta mejor financiar movilizaciones que cumplir con las leyes laborales. Por ahí viene la amenaza de que podrían dejar México y que eso haría más caro e incómodo el servicio de reparto de bienes y servicios.

REMATE TRANQUILO

En este periodo extraordinario de sesiones en el Congreso, ya se aprobó la "fusión" del Coneval al Inegi sin que haya grandes muestras de inconformidad.

Ciertamente, los legisladores de oposición al grupo dominante señalan que no es buena idea que el gobierno sea el encargado de medir la pobreza; la realidad es que son mucho

más las voces (especialmente las que no tienen obsesión partidista) que no ven mayor problema porque el instituto que preside **Graciela Márquez** ha generado con su trabajo una gran confianza entre la población y los expertos.

REMATE CALCULADO

A pesar de los ataques de Israel y Estados Unidos y la respuesta de Irán, los mercados no están demasiado preocupados por la situación. Si le da seguimiento al precio del petróleo y al dólar, podrá darse cuenta de que, si bien hay expectativas, la realidad es que no hay una situación de verdadera preocupación.

Sin negar que en cualquier momento la situación podría cambiar radicalmente, por ejemplo, si el gobierno de **Masoud Pezeshkian** o el líder supremo de Irán, el ayatola **Alí Jamenei**, decidieran cerrar el estrecho de Ormuz o si **Donald Trump** y **Benjamin Netanyahu** intensificaran sus ataques en contra de Irán.

REMATE EXAGERADO

Una buena posibilidad es que la violencia entre estos países se mantenga en una situación similar, por lo que el precio del petróleo no generará ninguna crisis, como la que dijo la presidenta **Claudia Sheinbaum**: además, que el gobierno mexicano podría superar por la mejoría de las refinerías de Pemex.

Se trató, por decir lo menos, de una afirmación no sustentada en hechos. El órgano desconcentrado de la Secretaría de Energía, que encabeza **Luz Elena González**, no está en condiciones de atender la demanda de combustibles en México, puesto que los dirigidos por **Victor Rodríguez** tienen que importar más de la mitad de la demanda nacional.

Dos Bocas, que fue impulsada por **Andrés Manuel López Obrador** y **Rocío Nahle**, sigue en los procesos previos antes de entrar en operación, y aun trabajando a toda su capacidad, junto con las que actualmente tiene el sistema energético nacional, no es suficiente para poder suplir la demanda.

Hay quienes dicen que si el gobierno saca totalmente del balance una proporción muy importante de la deuda de Pemex a través de la Secretaría de Hacienda, encabezada por **Edgar Amador**, entonces podrían cumplir con sus objetivos.

Lo cierto es que este nuevo salvamento reconoce lo evidente, la deuda de Pemex es del gobierno federal, pero si no mejora sus problemas de operación o su mala posición de negocios, sólo mejora su perfil de deuda y contribuye a que pueda atender los gravísimos problemas de pago que tiene con sus proveedores, que han amenazado con parar operaciones el mes próximo si no se cumplen sus demandas.

Lo cierto es que la toma de la deuda de Pemex es el reconocimiento de una realidad de facto, pero esto debe sumarse al costo que asumió el gobierno federal por unos 35,000 millones de pesos al disminuir la edad de jubilación para los miembros del CNTE, una organización que más bien parece de extorsionadores contra la SEP, que encabeza **Mario Delgado**.